

UDC Delémont

Séance du Conseil de Ville du 27.03.2023

POSTULAT

DES COMMERCES ET AUTRES SERVICES ACCESSIBLES AISEMENT A TOUS EN VIELLE VILLE DE DELEMONT.

La décision mise en vigueur finalement l'automne passé de supprimer 4 places de parking de 15 minutes en Vieille Ville, en les redistribuant un peu plus loin et en ayant rendu le parking de l'Etang enfin utilisable (pas pour tous malheureusement) continue de susciter la controverse. Les commerçants, médecins et autres services de proximité ont signalé une chute de leur revenu immédiatement après cette suppression. L'usage du parking de l'Etang, complexe, imprévisible, places étroites, manœuvres difficiles, parfois malgré tout trop éloigné pour certains usagers à mobilité réduite ou devant accéder directement, même pour une durée courte, aux services a induit un certain nombre d'inquiétudes et de frustrations.

Certes, on peut comprendre le souhait des autorités de réduire la circulation (et les nuisances sonores ou dangers supposés pour les enfants) et les voitures tampons qui sur-occupent les places disponibles. Néanmoins, il est vraisemblable que d'autres problématiques sont induites et mettent en danger l'attractivité de la Vieille Ville pour les commerçants, pharmaciens, centres médicaux. Pour revoir éventuellement cette décision, il serait souhaitable de documenter scientifiquement les données suivantes :

- La baisse du chiffre d'affaire des commerçants et services de la Vieille Ville depuis l'automne 2022 (impact de cette mesure sur les commerçants locaux).
- L'augmentation du trafic en Ville lié à la difficulté de trouver une place.
- Le temps d'attente éventuellement augmenté avant de trouver une place.
- Le déplacement des consommateurs non seulement dans d'autres secteurs de Delémont mais sûrement aussi en direction de Bassecour où apparaissent des projets commerciaux nouveaux , avec places de parking de proximité en nombre suffisant.
- Une documentation précise des usagers qui renoncent dorénavant au parc de l'Etang (pas sympa pour certains usagers, accès parfois peu compréhensible, manœuvres délicates pour des usagers plus âgés ou souffrant de limitations de mouvement).

Revoir une décision controversée en fonction d'une analyse et un bilan bien documenté de son impact n'est pas un signe de faiblesse mais de sagesse politique.

Pour l'UDC Delémont : Dominique Baettig

